
№ 7 (488) 

Газета Законодательного Cобрания Челябинской области

Начало. Продолжение на стр. 2 -3

www.zs74.ru 28 февраля 2018 года

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

Отчет губернатора Челябинской области Бориса Дубровского о ре-
зультатах деятельности областного правительства за 2017 год оце-
ниваю позитивно. Депутаты отметили, что глава региона в своем 

выступлении поддержал инициативы Законодательного Собрания в части 
предоставления льгот по транспортному налогу при переходе на ис-
пользование газомоторного топлива и предложил изучить этот вопрос. 
Далее, предложены реальные механизмы решения проблемы нехватки 
земельных участков для многодетных семей. Губернатор дал глубокий 
экономический анализ прошедшего года, а также отразил достигнутые 
результаты. Большое внимание глава региона уделил оценке показате-
лей, которые достигнуты в социальной сфере. Несомненно, по сравнению 
с предыдущими годами был сделан серьезный шаг вперед. 
Кроме того, в своем выступлении Борис Дубровский определил направления, 
по которым необходимо усилить работу для повышения эффективности. 
Четко обозначены перспективы развития Челябинской области на 2018 год, 
определены индикативы, которые должны быть достигнуты к концу года. 
На мой взгляд, доклад губернатора внушает хорошие надежды на решение 
всех задач, стоящих перед Челябинской областью в 2018 году.
Конечно, будут сложности в достижении определенных индикативов в 
развитии промышленного производства, в инвестиционных процессах. 
Но положительная динамика экономики говорит о хороших перспекти-
вах. Например, созданные в Челябинской области четыре территории 
опережающего развития уже позволяют надеяться, что в регионе будут 
систематизировано и планомерно внедряться новые технологии про-
изводства, новые проекты, устанавливаться новейшее оборудование 
на предприятиях.

Центральным событием февральского 
заседания законодательного собрания 
стал ежегодный отчет губернатора 
челябинской области. глава региона 
борис дубровский отчитался перед 
парламентариями и южноуральской 
общественностью об итогах работы 
областного правительства в 2017 году, 
а также обозначил перспективы 
на год текущий. 

Губернатор отчитался 
перед депутатами

инфраструктурные проекты
С трибуны Законодательного Собрания Борис Ду-

бровский объявил о реализации в южноуральской 
столице инфраструктурного проекта «Наследие». В 
контексте чего стратегически важны три масштаб-
ные инициативы. Во-первых, участие в создании 
транснационального транспортного коридора «Ев-
разия», связывающего Европу, Россию, Казахстан и 
Китай. В его рамках начнет-
ся строительство скоростной 
магистрали Челябинск – Ека-
теринбург с выходом на ВСМ 
Москва – Пекин. Во-вторых, 
подготовка к проведению в 
Челябинске в 2020 году сам-
мита стран ШОС и БРИКС. 

Третий проект носит ком-
плексный характер и ставит 
целью превратить Челябинск 
в площадку для проведения 
крупных международных 
мероприятий. Большой шаг к 
этому сделан в прошлом году, 
при подготовке и проведении 
Российско–Казахстанского 
форума. В этом году у нас 
пройдет Российско–Китайский 
форум малого и среднего биз-
неса, Российско–Киргизская межрегиональная кон-
ференция, 5-й Всероссийский медиафорум и еще 
ряд важных событий.

– Все эти проекты оцениваю с позиции форми-
рования крупного инфраструктурного наследия, 
которое по завершении мероприятий начнет рабо-
тать в интересах жителей области, – сказал Борис 
Дубровский. 

инвестиции и люди
Глава региона отметил, что благоприятное 

состояние окружающей среды – одна из акту-
альных для южноуральцев тем, в первую оче-
редь для жителей крупных городов. При этом 
он ясно дал понять свою позицию, что в работе 
по защите окружающей среды выступает за 
последовательность действий в рамках суще-

ствующего законодательства 
и далее намерен действовать 
исключительно в этом русле. 
По его мнению, подобные во-
просы должны решаться на 
стыке фундаментальной и 
прикладной науки, профессио-
нальными инструментами. 

Для мотивации снижения 
нагрузки на окружающую 
среду губернатор предложил 
рассмотреть возможность вве-
дения льгот по транспортному 
налогу для автовладельцев, 
использующих газомоторное 
топливо.

Как отметил Борис Дубров-
ский, Челябинская область 
привлекательна для инвести-
ций и людей. Доказательством 

тому – прирастающее год от года население 
областного центра. 

Только за прошлый год челябинцев стало 
больше на 3403 человека, из них 1123 – за счет 
естественного роста, 2280 человек приехали 
сюда жить и работать. 

Прямая реЧь

В этом году мы также продолжим 
участие в президентском проекте, в 
увязке с проектом «Формирование 
комфортной городской среды» и ре-
гиональной программой «Реальные 
дела». Сохранится принцип выбора 
финансирования для каждого объ-
екта на основе волеизъявления про-
живающих в микрорайоне или в по-
селке людей. Этот подход позволит 
сконцентрировать все финансовые 
ресурсы на комплексном решении 
задач благоустройства, повышения 
качества дорог, развития муници-
пальной инфраструктуры.

борис дубровский
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для многодетных 
семей и детей-сирот
Важным остается вопрос о предо-

ставлении многодетным семьям 
земельных участков для жилищного 
строительства. 

– Многие семьи готовы получить 
вместо участков денежную компен-
сацию, и эти пожелания мы должны 
учитывать, – подчеркнул Борис Ду-
бровский. – Считаю, нужно дать людям 
право выбора и законодательно закре-
пить возможность получить денежные 
средства для улучшения жилищных 
условий. Таким образом будет создан 
реальный механизм решения пробле-
мы, актуальной для тысяч многодет-
ных семей Челябинской области. 

Глава региона призвал парламен-
тариев поддержать социально зна-
чимую инициативу. Кроме того, он 
анонсировал 1,5-кратное увеличение 
объема средств для приобретения 
жилья детям-сиротам – из областного 
бюджета на эти цели предполагается 
направить 550 млн рублей. При этом 
будет ужесточен контроль качества 
приобретаемого жилья. 

«умный регион»
За последнее время Южный Урал 

добился заметных успехов в сфере ин-
новаций. В частности, знаковым со-
бытием стало недавнее открытие на 
базе Челябинского IT-парка региональ-
ного оператора инновационного цен-
тра «Сколково». При этом необходимо, 
чтобы новые технологии интенсивно 
вписывались в формируемую систему 
«умного региона». 

– Лучшая мировая практика в этом 
плане концентрируется вокруг про-
ектов «Умный город» и «Электронное 
правительство», – сказал Борис Ду-
бровский. – Соответствующий феде-
ральный центр компетенций создан 

в компании «Ростелеком», с которой 
мы заключили соглашение о сотрудни-
честве. Одним из трех российских пилот-
ных «умных городов» станет наша Сатка. 

долевое строительство
Особое внимание Борис Дубровский 

уделил теме долевого строительства, 
заявив, что уже в этом году около 4,5 
тысячи проблемных дольщиков об-
ретут свои квартиры, в соответствии 
с планом-графиком будет введено в 
строй 20 многоквартирных жилых до-
мов. 

– Постепенно наводим порядок 
в этой сфере, поскольку каждый 
случай индивидуален и в каждом 
таком случае мы ищем точечное 
решение этой важной социальной 
проблемы, – прокомментировал гу-
бернатор. – Региональным органам 
власти предоставлено право давать 
разрешение на строительство с при-
влечением средств граждан только 
финансово устойчивым компаниям, 
что позволит избежать впредь мно-
гих проблем, которые возникали 
ранее. 

Что касается ветхоаварийного жи-
лья, Челябинская область в числе 
первых завершила реализацию фе-
деральной программы переселения 
граждан из ветхого и аварийного 
жилья. Сейчас предстоит работа над 
улучшением жилищных условий тех, 
у кого жилье признано аварийным 
после 1 января 2012 года. 

Бюджетная политика
В регионе осуществляется ста-

бильное исполнение расходных обя-
зательств, в том числе на реализа-
цию социальных указов президента 
России Владимира Путина. В этой 
части расходы составили 75 млрд 
рублей, из которых основная часть 
была направлена на оплату труда 
в бюджетной сфере, в том числе 3 
млрд рублей дополнительно. 

Результатом целенаправленной 
политики по повышению эффектив-
ности бюджетных расходов стало 
сокращение дефицита бюджета и 

госдолга Челябинской области, от-
метил Борис Дубровский. Впервые 
за последние пять лет областной 
бюджет исполнен с профицитом. 
Важно отметить, что на недавнем 
совещании в Правительстве России 
Челябинская область была названа в 
числе субъектов, где индикативные 
показатели по зарплате работникам 
бюджетной сферы достигнуты по 
всем категориям.

гражданский долг
Свое выступление губернатор за-

вершил словом на стратегическую, по 
его выражению, для России тему, при-
звав южноральцев прийти 18 марта 
на избирательные участки и сделать 
выбор. 

– Выполнив свой гражданский 
долг, вы сформируете стратегию 
развития России на ближайшие 
годы, – отметил Борис Дубровский. 

– Нам известна степень внимания 
и доверия к Челябинской области 
со стороны федеральных органов 
государственной власти, формиро-
вание которых напрямую зависит от 
результатов волеизъявления граж-
дан всей России, в том числе – про-
живающих в Челябинской области. 
Именно поэтому мы должны пока-
зать достойный результат участия 
в выборах президента Российской 
Федерации.

в период 2018 – 2020 годов 
планируется направлять 
ежегодно по 

 1 миллиарду рублей 
для расселения аварийного 
фонда челябинской области
 в объеме
 

93 тысяч 
кв. метров жилья. 

в 2018 году в соответствии 
с планом-графиком будет 
введено в строй 

20 проблемных 
многоквартирных жилых 
домов, квартиры получат 

4415 дольщиков.

Юрий карликаноВ, 
первый заместитель 
председателя 
Законодательного Собрания 
Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

В целом считаю, что губернатор Борис 
Дубровский представил конструктив-
ный доклад по итогам прошлого года. 

Отрадно, что нам удалось добиться зна-
чительного роста валового регионального 
продукта. Экономика области показала 
значительный рост, так, индекс промыш-
ленного производства увеличился до 5,3 
процента. Это хороший показатель и все-
ляет уверенность на стабильную наполняемость бюджета области, а значит, и 
на возможность выполнять все социальные обязательства перед граждана-
ми Челябинской области.
Положительно оцениваю решению губернатора по предоставлению льгот 
автомобилистам, которые будут переоборудовать свои автомобили на га-
зомоторное топливо: для них планируется снижать транспортный налог. 
Конечно, эта инициатива заслуживает пристального внимания, и депутаты 
Законодательного Собрания обязательно будут ее обсуждать на рабочих 
группах и заседаниях комитетов. 
С мертвой точки сдвинулось и решение еще одного болезненного вопроса – 
ликвидация ветхоаварийного жилья. На эти цели запланировано стабильное 
финансирование в сумме одного миллиарда рублей. Не на последнем месте 
и развитие дорожной сети Челябинской области, на это направление также 
ежегодно направляются миллиарды рублей. 
Все это и многое другое позволяет видеть положительные перспективы 
в развитии Южного Урала.

александр ГлазкоВ, глава 
Саткинского муниципального 

района:
В рамках проекта «Умный город», реализация ко-
торого началась в Сатке, созданы рабочие группы, 
уже прошли первые рабочие встречи. Сегодня 

отрабатывается матрица проектов, которые можно раз-
делить по направлениям. Это «Умное образование», 
«Умное здравоохранение», «Умное ЖКХ» и так 
далее. Мы приступили к написанию концепции, 
параллельно ее обсуждая.

Продолжение. Начало на стр. 1 в 2017 Году более 12 млрд рублей было направлено 
на строительство, ремонт и обслуживание областной 
дорожной сети. в рамках президентскоГо проекта 
«безопасные и качественные дороГи» челябинской 
аГломерации на развитие дорожной сети был 
дополнительно направлен 1 млрд рублей.

Губернатор отчитался              перед депутатами

Депутаты Марина Поддубная и Константин Толкачев (фракция «Единая Россия»)
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4,1 млрд рублей
составил в 2017 году 
суммарный объем 
господдержки 
регионального апк. 
в текущем году объем 
господдержки сохранится 
с внедрением новых форм.

на 6,3% увеличены в текущем 
году расходы на меры социальной 
поддержки населения. 
их совокупный объем составит 

26,4 млрд рублей.

константин захароВ, заместитель 
председателя Законодательного Собрания 
Челябинской области, председатель 
комитета по экономической политике 
и предпринимательству (фракция «Единая 
Россия»):

Один из главных тезисов в выступлении губернатора Челя-
бинской области Бориса Дубровского – окончание 2017 года с 
хорошими результатами в бюджетной политике. Впервые за 

долгие годы бюджет Челябинской области был закрыт с профицитом. 
И это дает основания для вполне обоснованного планирования на 

будущие периоды. 
Кроме того, серьезно изменилась инфраструктура в плане поддержки бизнеса. Представители бизнес-
сообщества положительно оценивают возможность получения необходимой помощи в рамках работы 
так называемого одного окна. Челябинская область – в числе немногих регионов, где работает подобный 
формат поддержки предпринимателей. 
И еще один немаловажный момент, который отметил в своем выступлении Борис Дубровский, – вся 
созданная для развития бизнеса инфраструктура на сегодняшний день дает свои положительные ре-
зультаты. Об этом говорит стабильный рост основных секторов экономики, которые также в 2017 году 
впервые дали прирост в 105 процентов.
Искренне рад, что в Челябинской области созданы все условия для развития бизнеса. И это стало 
возможным благодаря совместной работе команды губернатора, депутатов, областного прави-
тельства.

почти 276 
млн рублей 
планируется направить 
в 2018 году 
на развитие 
инфраструктуры 
поддержки бизнеса.

александр ЖураВлеВ, 
заместитель председателя 

Законодательного Собрания 
Челябинской области, 

председатель комитета 
по социальной политике 

(фракция «Единая Россия»):
Отчет за 2017 год можно оценить 
как оптимистичный. Все его на-
правления подтверждены конкрет-

ными цифрами и показателями. Безу-
словно, меня, как депутата, курирующего 
вопросы социальной политики, в первую очередь интересовало именно это 
направление. Так, если говорить о сфере образования, то за прошлый год 
нам удалось решить одну из главных проблем – ликвидировать очереди в 
дошкольные учреждения. И глава региона обратил на это внимание. В 2017 
году было дополнительно открыто более полутора тысяч мест для дошколят. 
И фактически мы смогли ликвидировать очередь для детей от трех до семи 
лет. Сейчас все силы брошены на решение проблемы дефицита мест для 
детей от полутора до трех лет.
Есть положительные результаты и в системе общего образования. В прошлом 
году была запущена новая школа в микрорайоне Парковом города Челябин-
ска. Благодаря этому дополнительно было введено более одной тысячи мест. 
Еще две школы планируется построить и сдать в ближайшее время, благо-
даря чему дополнительно будет создано более двух с половиной тысяч мест 
для школьников.
Долгое время в Челябинской области была проблема недостатка учебных 
пособий в школах. Депутаты Законодательного Собрания неоднократно 
обращали внимание на необходимость решения этого вопроса. И к концу 
прошлого года показатель обеспеченности учебными пособиями в школах 
достиг 90 процентов. И есть все перспективы полностью закрыть этот вопрос 
в наступившем году. 
Не обошел стороной в своем выступлении губернатор и еще одно важное 
достижение: наконец-то стал решаться кадровый дефицит в системе здра-
воохранения, особенно этот вопрос был актуальным в сельской местности. 
Во многом это стало возможным благодаря реализации проектов «Земский 
фельдшер» и «Земский доктор». В своем отчете Борис Дубровский обратил 
внимание, что за последнее время благодаря реализуемым мерам поддерж-
ки на село уехало более 500 медицинских работников.
Помимо этого почти завершилась работа по передаче муниципальных 
учреждений здравоохранения в областную собственность. Это позволит нам 
маневреннее использовать имеющиеся ресурсы. 
Также 2017 год позволил широко внедрить в систему здравоохранения уни-
кальные технологии, которые сейчас применяются в нашем центре ядерной 
медицины. Челябинская область вошла в десятку российских регионов, где 
теперь проводят пересадку сердца. Все это дает уверенность в том, что каче-
ственное высокотехнологичное лечение жители Челябинской области могут 
получить у себя на родине.
Более миллиона южноуральцев в 2017 году получили различные виды со-
циальной помощи. На эти цели из областного бюджета было потрачено более 
24 миллиардов рублей.
В своем выступлении губернатор предложил новые формы социальной под-
держки. В частности, прозвучала инициатива, касающаяся предоставления 
жилья детям-сиротам. Этот вопрос для нашего региона крайне актуальный, 
на его решение ежегодно выделяются солидные суммы, в этом году финан-
сирование этого направления было увеличено почти в полтора раза. 
Однако глава региона предложил еще один способ решения вопроса 

– предоставлять государственную субсидию на приобретение жилья. 

олег ГоликоВ, председатель 
комитета Законодательного 

Собрания по строительной 
политике и жилищно-

коммунальному хозяйству 
(фракция «Единая Россия»):

Отчет губернато-
ра Челябинской 
области Бориса 

Дубровского оцениваю 
положительно. В своем 
выступлении глава ре-
гиона отразил все аспек-
ты деятельности прави-
тельства Челябинской 
области, представил 
вектор развития регио-
на на 2018 год. Среди 
реперных точек, прозвучавших в выступлении главы 
региона, и на которые я в первую очередь обратил 
внимание, – это вновь созданные ТОСЭР в Снежинске 
и Озерске. Их создание стало возможным благо-
даря совместной работе губернатора, министерства 
экономического развития Челябинской области и 
атомщиков. 
Кроме того, важным аспектом для развития эконо-
мики области считаю работу по созданию «одного 
окна» для поддержки бизнеса, где любой человек, 
изъявивший желание открыть свой бизнес, лю-
бой предприниматель может получить полную 
консультацию и оформить все документы.

Сергей БуякоВ, депутат Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция ЛДПР):

Я обратил внимание, что во главу угла своего высту-
пления глава региона поставил вопросы экологии. 
Это тема сегодня очень актуальна для нашего регио-

на, и, понимая это, Борис Дубровский обратил внимание, 
что в 2018 году должны быть предприняты серьезные 
шаги для решения экологической проблемы.
Еще один важный аспект, на которых обратил внимание 
губернатор, – несмотря на пессимистичные заявления 
о том, что жители Челябинской области покидают свою 
малую родину, в прошлом году прирост населения соста-
вил порядка трех тысяч человек. И это не только за счет 
появившихся на свет малышей, но и благодаря миграци-
онным процессам. 
Не оставил без своего внимания Борис Дубровский и вопросы молодежной политики, раз-
вития образования. Две эти темы перекликаются между собой, ведь экономика будущего 
будет строиться образованными молодыми людьми. Именно они могут дать толчок раз-
витию родному городу, родной области. А значит, за ними – будущее.
Еще один момент касается развития цифровой экономики, о которой на сегодняшний день 
говорят на всех уровнях власти. Акцентировал на этом внимание и губернатор. Но, 
несмотря на имеющиеся успехи и достижения, работы в этом направлении предстоит 
еще много. 

анатолий БраГин, заместитель 
председателя Законодательного Собрания 

Челябинской области, председатель 
комитета по законодательству, 

государственному строительству 
и местному самоуправлению (фракция 

«Единая Россия»):
В первую очередь важно от-
метить, что губернатор в сво-
ем докладе обратил внимание 

на наметившийся рост экономики в 
Челябинской области, рост объемов 
промышленного производства. Это 
говорит о том, что экономика вы-
ходит из рецессии.
Кроме того, говоря о крайне слож-
ной для Челябинской области теме 

- экологии, Борис Дубровский не 
только обозначил эту проблему, но 
и представил набор мер, позволяющих изменить экологиче-
скую ситуацию к лучшему. 
Помимо этого позитивным моментом за прошлый год считаю 
то, что Челябинская область выполнила все индикативные по-
казатели по росту заработной платы в бюджетной сфере.
Если говорить о поставленных задачах на 2018 год, то они 
в первую очередь касаются привлечения инвестиций, вло-
жения в человеческий капитал и работы над дальнейшим 
совершенствованием территорий опережающего социально-
экономического развития. И это направление, на мой 
взгляд, может принести высокие положительные ре-
зультаты.

Губернатор отчитался              перед депутатами

Подготовили Ирина Яббарова,  Александр Патритеев. Фото Людмилы Потаповой, пресс-службы Законодательного Собрания

Отчет губернатора слушали не только депутаты, но и представители 
федеральных органов власти в Челябинской области



№ 7 (488) • 28 февраля 2018 года4 ПАРЛАМЕНТСКАЯ     НЕДЕЛЯ
Газета Законодательного Cобрания Челябинской области решения депутатов

Подготовила Ирина Яббарова

К
ак известно, решение о том, в 
какой период и какие именно 
дома будут ремонтировать-

ся – сфера ответственности муници-
пальных образований. Однако уже из-
вестны ситуации, когда в программу 
капремонта включались дома с из-
носом более 70 процентов, которые в 
соответствии с действующим законо-
дательством должны быть признаны 
аварийными и отправиться под снос.

В настоящее время есть случаи, 
когда после проведения капитально-
го ремонта такой дом муниципали-
тетом признается аварийным. Пока 
подобные ситуации носят единичный 
характер, но если пустить вопрос на 
самотек, уже в скором времени таких 
случаев может стать гораздо больше. 
Депутаты регионального парламента 
в этой проблематике категоричны: по-
добного допустить нельзя. Поэтому 
на одном из ближайших заседаний 
комитета парламентарии планируют 
вернуться к обсуждению этой про-
блемы.

спецсчета пошли в рост
Если говорить об уровне собира-

емости взносов на счет регионального 
оператора для проведения капремон-
та, то за прошлый год он составил 79,7 
процента. При этом с каждым годом 
все большее количество многоэтажек 
принимают решение о переходе на 
собственные спецсчета. В прошлом 
году уровень собираемости на специ-
альные счета составил 92 процента. 
Если верить статистике, то на первое 
января 2018 года десять процентов 
жилых домов, включенных в регио-
нальную программу капитального ре-
монта, перевели свои накопления на 
специальные счета.

По предварительным прогнозам 
в этом году еще два процента мно-
гоэтажек покинут «общий котел». По 
крайней мере, в адрес регионального 
оператора уже поступило почти 400 

протоколов об открытии специальных 
счетов.

Увеличиваются и денежные объ-
емы, которые региональный опера-
тор вынужден переводить на вновь 
открываемые спецсчета. Так, если в 
2016 году на специальные счета было 
переведено 107,6 миллиона рублей, то 
в прошлом году эта сумма выросла до 
254,6 миллиона. Что касается пред-
варительной оценки по текущему году, 
то предполагается, что региональный 
оператор переведет на специальные 
счета 460 миллионов рублей в адрес 
тех многоэтажек, которые уже предо-
ставили протоколы о выходе из «об-
щего котла».

раБочие моменты
Что касается проведения самих ре-

монтных работ, то в прошлом году было 
выполнено 2 480 видов строительно-
монтажных работ на общую сумму 2 
миллиарда 477 миллионов рублей.

Однако региональный оператор 
вынужден был расторгнуть с рядом 
подрядчиков контракты по некоторым 
видам работ, несмотря на результаты 
аукционов. Причины – несостоятель-
ность подрядных организаций, ко-
торые не смогли приступить к своим 
обязательствам вплоть до момента 
сдачи работ. В основном речь идет о 
замене лифтового оборудования. 199 
лифтов так и не были установлены по 
вине подрядчиков. Общая сумма рас-
торгнутых контрактов оценивается в 
357 миллионов рублей. Новые лифты 
в срок не появились в некоторых до-
мах Челябинска, Троицка, Трехгорного, 
Снежинска. Правда, стоит добавить, 
что в Трехгорном и Снежинске уже в 
декабре 2017 года вновь были про-
ведены конкурсные процедуры по 
определению новых подрядчиков. В 
настоящее время в этих двух городах 
уже идет монтаж лифтов.

320 лифтов, которые так и не были 
установлены ранее, планируется 

смонтировать в течение этого года. 
Общая цена вопроса – 460 миллио-
нов рублей.

Если говорить о запланированных 
работах по капитальному ремонту 
в наступившем году, то стоит отме-
тить, что региональным оператором 
уже заключены контракты на сумму 
2 миллиарда 313 миллионов рублей. К 
так называемым погодонезависимым 
работам, то есть внутренним ремон-
там, подрядчики уже приступили. Что 
касается ремонтов фасадов домов и 
замены систем отопления, то эти рабо-
ты начнутся с первого апреля. Кроме 
того, в течение первого квартала этого 
года будут проведены аукционы на 
организацию строительно-монтажных 
работ на общую сумму 1 миллиард 
100 миллионов рублей. В настоящее 
время на торгах уже отыгрываются 
лоты на проведение строительно-
монтажных работ на сумму 379 мил-
лионов рублей. По всем этим работам 
проектно-сметная документация была 
подготовлена еще в прошлом году.

ставка 
на доБросовестных

Особое внимание депутаты уде-
лили обсуждению механизма отбора 
подрядчиков для проведения ремонт-
ных работ.

Напомним, решение о формиро-
вании реестра добросовестных под-
рядных организаций было принято на 
федеральном уровне два года назад. 
За прошедшее время на Южном Урале 
успел сформироваться пул из добросо-
вестных подрядчиков, среди которых 
233 организации. Притом что заявки 
на включение в реестр подавало 658 
организаций. За прошедшие полтора 
года из реестра было исключено де-
сять подрядчиков – все они лишились 
статуса благонадежности по собствен-
ной нерасторопности. Как бы там ни 
было, в настоящее время количество 
действующих в Челябинской области 
добросовестных подрядных организа-
ций в четыре раза больше, чем в годы 
отсутствия подобного реестра.

Ирина Яббарова

капремонт: проблема отбора 
Оживленная дискуссия развернулась на кОмитете пО стрОительнОй 
пОлитике и жилищнО-кОммунальнОму хОзяйству вОкруг вОпрОса, 
связаннОгО с прОведением капитальнОгО ремОнта мнОгОэтажек 
в ЧелябинскОй Области.

олег ГоликоВ, председатель 
комитета Законодательного 

Собрания по строительной 
политике и жилищно-

коммунальному хозяйству 
(фракция «Единая Россия»):

В Челябинской области, к сожалению, суще-
ствует проблема, когда в программу капи-
тального ремонта попадают жилые дома с 

высокой степенью износа. В некоторых из них есть 
трещины в фундаменте, в других – серьезные опа-
сения вызывают деревянные перекрытия. Но это недопустимо. Поэтому 
депутаты держат данный вопрос на контроле и вернутся к обсуждению 
этой проблемы на одном из ближайших заседаний комитета.

Т
ревогу по этому поводу давно били 
перевозчики, которые на законных 
основаниях осуществляют межму-

ниципальные перевозки пассажиров.
– В настоящее время в Челябинской 

области сложилась ситуация, когда ав-
тобусные перевозки по межмуниципаль-
ным маршрутам выполняются под видом 
заказных, тем самым нарушается законо-
дательство о регулярных пассажирских 
перевозках, – пояснил депутат областно-
го парламента, заместитель председате-
ля комитета по промышленной политике 
и транспорту Андрей Самсонов (фракция 
«Единая Россия»). – Агрессивные дей-
ствия нелегалов в совокупности с дем-
пинговыми ценами приводят к оттоку 
пассажиров от добросовестных перевоз-
чиков. Более того, заказные перевозки 
не подлежат лицензированию и, соответ-

ственно, не попадают под лицензионные 
требования.

 Отметим, что в декабре 2017 года де-
путаты Государственной Думы внесли из-
менения в Федеральный закон «Об органи-
зации регулярных перевозок пассажиров 
и багажа», которые позволяют обеспечить 
защиту рынка регулярных перевозок на 
территории субъектов Российской Федера-
ции. В рамках принятого закона российские 
регионы получили право самостоятельно 
определять места на территории муници-
пальных образований, из которых отправ-
ление заказного транспортного средства 
возможно не более трех раз в месяц. За 
нарушение данных требований предусма-
тривается административная ответствен-
ность перевозчиков.

Депутаты Законодательного Собрания 
Челябинской области приняли решение 

воспользоваться этим правом, и наделить 
Министерство дорожного хозяйства и 
транспорта Челябинской области полномо-
чиями самостоятельно устанавливать пе-
речень мест для стоянки, посадки-высадки 
пассажиров при осуществлении межмуни-
ципальных маршрутов. Контроль за вы-
полнением требований будет осуществлять 
Росавтодор.

– Мы специально провели мониторинг 
территорий, где работают подобного рода 
перевозчики, – добавил Андрей Самсо-
нов. – Это в основном крупные города 
Челябинской области, связанные межму-
ниципальными маршрутами. И в этих го-
родах легальные перевозчики очень ждут 
изменений в законодательство в надежде, 
что новшества изменят ситуацию.

Проект закона областные парламен-
тарии приняли единогласно в первом и 
третьем чтениях, минуя второе. Это значит, 
что уже в ближайшее время нелегальными 
перевозчикам предстоит принять решение: 
либо начать работать в рамках действую-
щего законодательства, либо отказаться от 
незаконных маршрутов.

поставить на леГальный маршрут
Областные парламентарии всерьез взялись за решение прОблемы, связаннОй 
с нелегальными перевОзками в муниципалитетах ЮжнОгО урала. реЧь идет 
Об ОднОм их наибОлее известных ОператОрОв, кОтОрый пОмимО ОбыЧнОгО 
такси запустил услуги пО перевОзке автОбусными маршрутами. ОднакО схема, 
пО кОтОрОй рабОтает перевОзЧик, является нелегальнОй.

233 подрядчика 
включены в реестр 
добросовестных подрядных 
организаций;

10 подрядных 
орГанизаций 

за полтора года были 
исключены из реестра 
добросовестных подрядчиков.

Нелегальных перевозчиков 
поставили перед выбором: либо 

начать работать в рамках 
действующего законодательства, 

либо отказаться от незаконных 
маршрутов
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Подготовил Александр Патритеев. Фото Людмилы Потаповой

приоритетные проекты

«парки малых Городов»: 
самоцветы в достойной оправе
гОстеприимные и самОбытные, малые гОрОда, как уральские самОцветы, рассыпаны пО всей ЧелябинскОй 
Области. у каждОгО – свОе сОбственнОе ОЧарОвание, свОя ОсОбенная стать. и все этО сталО заметней 
благОдаря кОмплексным рабОтам пО благОустрОйству, наЧатым в 2017 гОду пО инициативе главы гОсударства 
владимира путина и пОддержанным губернатОрОм бОрисОм дубрОвским и депутатами фракции «единая 
рОссия» закОнОдательнОгО сОбрания. О реализации в 2017 гОду ОднОгО из таких прОектОв – «парки малых 
гОрОдОв» – расскажем в ОбзОрнОм материале. 

Владимир Путин, 
президент Российской 
Федерации:

Малые города могут стать по-
настоящему большими центрами, 
большими с точки зрения туриз-

ма, с точки зрения развития искусства, 
экономики, культуры, науки. Всегда 
очень важно вовлекать людей в этот 
процесс так, чтобы человек чувство-
вал себя соучастником, соработником. 
Тогда получается наибольший эффект, 
потому что люди чувствуют, что они 
тоже участники этого процесса, и 
конечный результат воспринима-
ют как свой собственный.

В 
День города Южноуральска, 
который отмечался в авгу-
сте, состоялось торжествен-

ное открытие обновленного парка 
культуры и отдыха – большое и 
долгожданное событие.

Реконструкция городского парка 
стала возможной во многом благо-
даря позиции местной исполнитель-
ной власти и активной гражданской 
позиции самих жителей Южно-
уральска. Парк, созданный в дале-
ком 1974 году, не реконструировался 
с момента ввода его в эксплуатацию. 
Однако в начале 2017 года у горожан 
появилась реальная надежда, что 
в ближайшее время это произой-
дет. Подкреплена она была рабочим 

визитом в Южноуральск председа-
теля Законодательного Собрания 
Владимира Мякуша. Тогда горожане 
обратились с наказом: восстановить 
любимый парк. Наказ удалось вы-
полнить в кратчайшие сроки – помог 
приоритетный партийный проект 
«Парки малых городов».

На торжественной церемонии от-
крытия спикер областного парламента 
Владимир Мякуш вручил символиче-
ский золотой ключ молодому руково-
дителю парка Алсу Стрелковой и вы-
разил уверенность, что Южноуральск 
войдет во второй этап проекта «Парки 
малых городов», а значит, работа по 
превращению парка в образцовый 
будет продолжена.

сказочный парк в Южноуральске

Юрий крылоВ, 
житель 
Южноуральска:

Видно сразу, парк 
преобразился. Юж-
ноуральцы ждали 

его с большим нетерпени-
ем, особенно территорию 
бора, которую очистили, 
сделали дорожки, осве-
щение. Да, город преоб-
разился за послед-
нее время – снова 
стал молодым.

Владимир Мякуш, 
председатель Законодательного 
Собрания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

Вместе с жителями Южноуральска мы ре-
шили, что первоочередной задачей для 
города является реконструкция парка. Се-

годня видно, как много сделано за этот корот-
кий период для того, чтобы парк снова стал 
любимым местом отдыха горожан. Но я считаю, 
что это только начало работы. Партийный про-
ект «Парки малых городов» рассчитан на 
несколько лет, и мы должны продолжить 
реконструкцию парка.

4 
ноября, в День народно-
го единства, в Троицке 
открылся обновленный 

Сквер памяти участников Великой 
Отечественной войны, где был 
реализован комплексный подход 
к благоустройству. С рабочим ви-
зитом в Троицке побывал спикер 
областного парламента Владимир 
Мякуш (фракция «Единая Россия»).

Некогда малоухоженная тер-
ритория превратилась в лучшее 
место отдыха троичан. Владимир 
Мякуш дал высокую оценку тому, 
как прошла реконструкция в рам-
ках партийного проекта «Парки 

малых городов», отметив, что 
опыт реализации проекта в Троиц-
ке является примером для других 
муниципалитетов.

Отметим, что решающую роль 
в реконструкции сквера сыграла 
инициатива горожан, которые вно-
сили свои предложения. В даль-
нейшем на публичных слушаниях 
они практически единогласно вы-
сказались за завершение масштаб-
ных работ. Оставалось заручиться 
поддержкой проекта «Парки ма-
лых городов». Поддержка была по-
лучена – сквер вошел в проект на 
2017 год.

анна уланоВа, 
жительница 
Южноуральска:

Мы с ребенком часто гуляем в 
парке после детского сада. У нас 
на глазах проходила реконструк-

ция. Буквально каждый день видели, 
как постепенно парк преображается, 
какие добавляются новшества. Заме-
чательно! Ребенок в восторге! Помню 
времена своего детства, когда у нас 
особо такого и не было. Сейчас 
с удовольствием гуляем всей 
семьей, с друзьями.

отремонтированы ограж-
дения, дорожное покрытие, 
административные зда-
ния; 
установлена система ви-
деонаблюдения, малые 
архитектурные формы; 
очищен прилегающий к 
парку сосновый бор, где 
проложены асфальтовые 
тропинки и установлены 
фонари.

1

2

3

по проекту «парки малых 
Городов» в парке Южноуральска:

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской 
области (фракция «Единая Россия»):

Говоря о реализации партийного проекта «Парки ма-
лых городов» в Троицке, хочу выразить благодарность 
губернатору Челябинской области Борису Дубровскому. 

Именно он предложил все средства, выделенные территории 
в рамках проекта, сконцентрировано направить в одно место, 
чтобы провести комплексное благоустройство. И это было 
верным решением. Мы видим, что работы в городском сквере 
выполнены качественно. Думаю, комплексный подход 
при работе с партийными проектами мы применим и в 
последующие годы.

Валерий Гриценко, 
председатель 
общественной палаты 
города Троицка:

Благоустройство обществен-
ных мест, тем более таких зна-
ковых, как наш Сквер памяти 

участников Великой Отечественной 
войны, жители всегда воспринима-
ют позитивно. К сожалению, после 

того, как здесь был установлен памятник солдату и нанесены 
на мраморные плиты фамилии погибших в годы войны, а это 
почти 40 лет назад, других серьезных реконструкций не про-
водилось. Сегодня у партии «Единая Россия» появился 
проект, в рамках которого уделяется особое внимание 
именно малым городам и именно знаковым местам.

анастасия коСиноВа, жительница 
Троицка, студентка:

Наш сквер – значимое место 
для горожан. Все мероприятия, 
приуроченные к памятным да-

там, проходят именно здесь. В буд-
ние дни это место досуга горожан 
разных возрастов. Приятно, что при 
реконструкции учитывались мнения 
и пожелания жителей. Не сомневаюсь, 
что инициативные молодые люди с 
удовольствием будут помогать в 

высадке деревьев в сквере и в дальнейшем станут прини-
мать участие в субботниках, поддерживая здесь чистоту.

сквер памяти в троицке

в сквере памяти участников великой отечественной 
войны в Городе троицке оборудованы пешеходные 
дорожки, установлены скамейки, проведено 
освещение. Главным достоянием 
реконструированной части сквера стала аллея 
из 10 каменных бЮстов, изображаЮщих уроженцев 
троицка – участников великой отечественной войны.
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И
сполняющая обязанности ми-
нистра экологии Яна Куприко-
ва доложила депутатам о пла-

нируемых в 2018 году мероприятиях и 
объемах финансирования региональ-
ной госпрограммы «Охрана окружаю-
щей среды Челябинской области» на 
2018 – 2025 годы. Своеобразным раз-
витием темы стало обсуждение ряда 
мероприятий, проведенных с октября 
прошлого года и планируемых к реали-
зации в наступившем году в целях обе-
спечения перехода на новую систему 
обращения с отходами производства и 
потребления, в том числе с коммуналь-
ными отходами.

В свою очередь министр обще-
ственной безопасности региона Евгений 
Савченко сообщил о том, что заплани-
ровано и в каких финансовых объемах 
в рамках госпрограммы Челябинской 
области в сфере защиты населения и 
территории от чрезвычайных ситуаций, 
обеспечения пожарной безопасности. 

От информационного блока вопро-
сов парламентарии перешли непосред-
ственно к законодательным инициати-
вам. Члены комитета рассмотрели про-
ект регионального закона «О внесении 
изменений в статью 2 закона Челябин-
ской области «Об отходах производства 
и потребления», подготовленный в це-
лях приведения областного законода-

тельства в соответствие с федеральным. 
Отметим, что комитет рекомендовал 
принять проект закона на февральском 
заседании областного парламента в 
первом и третьем чтениях. 

Единогласное одобрение вызвал за-
конопроект «О внесении изменений в 
закон Челябинской области «О пользо-
вании недрами на территории Челябин-
ской области». Изменения положительно 
отразятся на южноуральцах, состоящих в 
садоводческих и огороднических неком-
мерческих товариществах, для которых 
будет упрощен порядок предоставления 
права пользования участками недр 
местного значения для хозяйственно-
бытового водоснабжения. Депутаты – 
члены комитета рекомендовали проект 
закона к принятию в первом чтении на 
заседании Законодательного Собрания. 

– Если сейчас садоводческие и ого-
роднические товарищества для получе-
ния лицензии должны тратить значи-
тельную часть средств и времени, то, в 
случае принятия законопроекта, с 1 ян-
варя 2019 года, они смогут получить ее 
по упрощенной схеме, – резюмировал 
Константин Струков. – Упрощая законо-
дательные нормы, мы идем навстречу 
людям.  

Александр Патритеев

ширОкий спектр вОпрОсОв, нахОдящихся в сфере внимания депутатОв 
– ЧленОв кОмитета закОнОдательнОгО сОбрания пО экОлОгии 
и прирОдОпОльзОваниЮ, был рассмОтрен на февральскОм заседании 
кОмитета пОд председательствОм вице-спикера ОбластнОгО 
парламента кОнстантина струкОва (фракция «единая рОссия»). 
лейтмОтив пОвестки – мерОприятия, реализация кОтОрых 
запланирОвана в региОне на 2018 гОд. Он Обещает стать лОгиЧеским 
прОдОлжением гОда экОлОгии. 

в рамках концессионноГо 
соГлашения на территории 
маГнитоГорскоГо кластера 
запланировано создать 
мусоросортировочный 
комплекс с полиГоном, 
а также три 
мусоропереГрузочных 
станции – в аГаповском, 
верхнеуральском 
и кизильском районах. 
проектная документация 
прошла ГосударственнуЮ 
эколоГическуЮ 
экспертизу. 
строительство объектов 
планируется начать 
в 2018 Году. 

более 1 млрд руб. 
предусмотрено федеральным бюджетом на 
2020 год на выполнение работ по рекультивации 
челябинской городской свалки, включенных 
министерством природных ресурсов россии 
в приоритетный проект «чистая страна». 

1 млрд 52 млн руб.
предусмотрено из средств областного бюджета 
на реализацию госпрограммы «защита 
населения и территории от чрезвычайных 
ситуаций, обеспечение пожарной безопасности 
челябинской области» в 2018 году. 

5 млн рублей 
предусмотрено 
на субсидирование 
муниципалитетов для создания 
постов добровольных пожарных 
обществ. в 2018 году 
на территории 7 муниципальных 
образований будет создано 
дополнительно 8 постов дпо, что 
обеспечит пожарное прикрытие 
еще 37 населенных пунктов. 

константин Струков, 
заместитель председателя 

Законодательного Собрания 
Челябинской области, 

председатель комитета по 
экологии и природопользованию 

(фракция «Единая Россия»):
Прошедший 2017 год, который был объяв-
лен Годом экологии в России, стал отправной 
точкой в реализации целого ряда масштаб-

ных природоохранных проектов на территории 
Челябинской области. Нынешний год обещает 
быть закономерным продолжением начатой ра-
боты. В качестве примера можно привести за-
планированные в этом году в рамках подпрограммы «Охрана водных объектов 
на территории Челябинской области» мониторинг Шершневского водохранилища, 
работы по строительству объектов снижения загрязненного стока с терри-
тории Карабашского городского округа и реки Сак-Элга в Аргазинское водо-
хранилище. Этот проект рассчитан на два года. 

противопожарная служба 
челябинской области 
состоит из 
65 подразделений общей 
численностьЮ 
1300 человек, обслуживает 
352 населенных пункта. 
в 2017 Году осуществлено 
5,5 тысяч боевых 
выездов, спасено 
порядка 400 жизней. 
в 2018 Году служба 
отмечает 25 лет 
с момента создания.

в центре внимания депутатов в 2018 году на реализацию 
программы «охрана окружающей 
среды челябинской области» 
предусмотрено

1199,29 млн рублей, 
в том числе из областного бюджета –

 414,55 млн. 

Н
еобходимость принятия из-
менений обусловлена по-
ступлением дополнительных 

федеральных трансфертов. Стоит отме-
тить, что поступления из федеральной 
казны носят целевой характер.

Так, 1 миллиард 657,4 миллио-
на рублей предложено направить на 
частичную компенсацию расходов по 
повышению оплаты труда работникам 
бюджетной сферы, один миллиард 
рублей – на финансовое обеспечение 
дорожной деятельности в рамках 
приоритетного проекта «Безопасные и 
качественные дороги». 

Также предусмотрены целевые сред-
ства в сумме 609,6 миллиона рублей для 
лекарственного обеспечения отдельных 
категорий граждан; 65,9 миллиона – на 

ежемесячную выплату гражданам в 
связи с рождением или усыновлением 
первого ребенка. 

Кроме того, за счет средств Фонда 
содействия реформированию ЖКХ 
запланированы средства на модер-
низацию системы коммунальной 
инфраструктуры города Троицка. 
На эти цели предложено направить 
53,7 миллиона рублей. Порядка 36 
миллионов рублей из средств Фонда 
развития моногородов планируется 
потратить на строительство и рекон-

струкцию объектов инфраструктуры 
для реализации новых инвестици-
онных проектов в Усть-Катавском 
городском округе.

Помимо этого, в бюджет дополни-
тельно предложено включить 424,1 
миллиона рублей за счет сложившихся 
на начало года остатков средств Фон-
да развития моногородов. Эти деньги 
также планируется направить на раз-
витие системы инфраструктуры в Усть-
Катаве.

За  счет перераспределения де-

нежных  средств порядка 103 милли-
онов рублей будет потрачено на раз-
витие инфраструктурных объектов 
в Озерском городском округе, чуть 
больше 20 миллионов рублей – на 
строительство многофункционально-
го центра на улице Университетская 
Набережная в Челябинске, почти 28 
миллионов рублей запланировано на 
разработку проектно-сметной доку-
ментации четырех школ в Челябин-
ской области. Предусмотрены сред-
ства и по другим направлениям.

Кроме того, проектом закона 
предусмотрено сокращение планового 
размера дефицита регионального бюд-
жета на 1 миллиард 657,4 миллиона 
рублей.

С учетом предлагаемых изменений 
параметры бюджета Челябинской об-
ласти на 2018 год составят по дохо-
дам – 144 миллиарда 454,1 миллиона 
рублей, по расходам – 154 миллиарда 
721,2 миллиона рублей. Что касается 
дефицита, то его объем определен в 
сумме 10 миллиардов 267,1 миллиона 
рублей.

Комментируя предлагаемые 
изменения, председатель Законо-
дательного Собрания Челябинской 
области, руководитель комитета 
по бюджету и налогам Владимир 
Мякуш (фракция «Единая Россия») 
предложил принять законопроект в 
первом и третьем чтениях. Это по-
зволит оперативно направить посту-
пившие федеральные трансферты на 
целевые расходы.

Депутаты предложение председа-
теля регионального парламента едино-
гласно поддержали. 

Ирина Яббарова.
Фото Людмилы Потаповой

дОхОды региОнальнОй казны 
увелиЧены на 3,7 миллиарда 
рублей. сООтветствуЮщие 
изменения в закОн Об ОбластнОм 
бЮджете внесли парламентарии 
на февральскОм заседании 
кОмитета пО бЮджету и налОгам.

депутаты внесли изменения в бЮджет
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В 
письмах – искренние благодарности 
и добрые слова с пожеланиями здо-
ровья и благополучия. На днях не-

сколько таких добрых писем пришло на адрес 
областного парламента.

Среди писем – добрые строчки с благо-
дарностью в адрес председателя Законода-
тельного Собрания Челябинской области Вла-
димира Мякуша (фракция «Единая Россия») от 
жительницы Челябинска Веры Николаевны, в 
жизни которой произошла страшная трагедия. 
Жуткие обстоятельства унесли жизнь ее до-
чери, а немного погодя умер и зять. На руках 
у Веры Николаевны остались двое маленьких 
внуков. Сложное материальное положение, 

долги за ЖКХ перед «Ремжилзаказчиком» и 
другие обстоятельства вынудили обратиться 
за помощью к председателю Заксобрания.

«...Сразу увидела искреннее желание помочь, 
– говорится в письме, – только благодаря 
вашей работе с «Ремжилзаказчиком» наш са-
мый больной вопрос был решен. Благодарю за 
отзывчивость и понимание. Примите нашу 
благодарность от чистого сердца».

Не оставил Владимир Мякуш без внима-
ния и другую просьбу о помощи. Осенью к ру-
ководителю депутатского корпуса обратились 
жители села Канашево Красноармейского 

муниципального района с просьбой помочь с 
ремонтом детского сада. Председатель ре-
гионального парламента внимательно изучил 
проблему и заверил: сделает все, что в его 
силах. И обещание свое сдержал.

«Спасибо, что откликнулись на нашу 
просьбу, не оставили нас наедине с нашей 
проблемой, – с такими добрыми строчками 
на днях пришло письмо на имя руководителя 
депутатского корпуса от жителей села Кана-
шево. – Искренне желаем, чтобы в вашей жиз-
ни счастье умножалось, чтобы всегда было 
с кем разделить радость и удачу! Крепкого 
уральского здоровья!».

За многолетнюю помощь и поддержку 
местной общественной организации инва-
лидов Орджоникидзевского района города 
Магнитогорска Владимира Мякуша и весь де-
путатский корпус южноуральского парламента 
поблагодарил председатель местного отделе-
ния организации Сергей Уржумов.

«Благодаря заботе депутатов мы имеем 
возможность проводить реабилитационные 

мероприятия для людей с ограниченными фи-
зическими возможностями здоровья», – напи-
сал в своем благодарственном письме в адрес 
законодателей Сергей Михайлович.

Большую поддержку депутатский корпус 
оказывает и творческим южноуральцам. На 
это в своем письме обратил внимание предсе-
датель областного отделения Союза театраль-
ных деятелей Российской Федерации Алек-
сандр Романов.

 «От себя лично и творческих работни-
ков театра Челябинской области благода-
рю депутатов Законодательного Собрания 
Челябинской области за принятое решение 
об увеличении премии победителям Челябин-
ского областного смотра-конкурса профес-
сиональных театров «Сцена», – обратился 
Александр Романов с благодарностью в адрес 
парламентариев. – Уверен, это послужит 
хорошим стимулом для театральных коллек-
тивов области и будет способствовать более 
качественному и профессиональному подходу 
к выбору спектаклей, представляемых на кон-
курс. А также повысит значимость и заинте-
ресованность к его проведению».

Ирина Яббарова

дОверие граждан – пОжалуй, Один из самых важных пОказателей высОкОй Оценки 
депутатскОй рабОты. ведь для мнОгих ЮжнОуральцев Обращение за пОмОщьЮ 
к депутатам – как пОследняя надежда, нО без дОверия Открыть душу и сердце, 
рассказать О свОей беде, пОпрОсить О пОмОщи навряд ли ктО-тО решится. О тОм, 
ЧтО ЮжнОуральским парламентариям жители региОна дОверяЮт, гОвОрят 
мнОгОЧисленные благОдарнОсти, кОтОрые регулярнО пОступаЮт в адрес 
закОнОдательнОгО сОбрания ЧелябинскОй Области.
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О
ткрытый турнир проводится 
восьмой год подряд, и за это 
время уже успел полюбить-

ся многим поклонникам этой рус-
ской забавы. Вот и теперь он собрал 
спортсменов-любителей со всего ре-
гиона. В общей сложности на турнир 
приехало около пятидесяти команд 

– мужских, женских, детских. Все они, 
выстроившись по периметру арены, 
одобрительно стучали клюшками по 
льду, приветствуя организаторов – 
депутатов Законодательного Собра-
ния. А когда под сводами зазвучал 
российский гимн, когда флаги Рос-
сии и Челябинской области взмыли 
вверх, чтобы реять рядом, думается, 
южноуральцы также были мыслен-
но рядом с нашими олимпийцами. 
Неслучайно каждую победу, каждую 
заброшенную шайбу на этом турнире 
было решено посвятить им.

По традиции программу соревно-
ваний открыли товарищеские матчи 
с участием команды Законодатель-
ного Собрания. На сей раз парламен-
тариям довелось скрестить клюшки 
не только с давними хоккейными 
оппонентами – командой Челябин-
ской городской думы, но и с нович-
ками турнира – сборной профсоюзов 
Челябинской области. Впрочем, это 
не помешало областным депутатам 
подтвердить звание сильнейших: 

две победы в двух матчах.
Особо отметим игру женских команд, 

которых, к слову, с каждым годом все 
больше. Причем прекрасная половина 
человечества стала не только украше-
нием турнира, но и реальной силой, 
способной дать ледовый бой сильно-
му полу. К примеру, женская команда 
«Шпильки» из Агаповского сельского 
поселения.

– Первый год нас подвел транспорт, 
очень долго добирались из Агаповки, 
приехали к концу турнира и заня-
ли последнее место, – вспоминает 
с улыбкой Полина Прокопьева, хок-
кеистка команды «Шпильки». – На 
следующий год приехали вовремя 
и заняли первое место. И сегодня не 
опоздали, в итоге – первые. Нет, ко-
нечно, результат не зависит от того, 
вовремя приезжаем или нет. Мы 
частично обновили состав коман-
ды, улучшили уровень подготовки. 
Тренируемся на хоккейном корте в 
Агаповке.

Весь день продолжались бата-
лии в рамках VIII турнира по хоккею 
валенках на кубок Законодатель-
ного Собрания «Играй по-нашему». 
Выявились победители и призеры. 
Бронзовый кубок завоевал «Урал» 
(Челябинск). Серебряный – у коман-
ды «Агаповка». Главный трофей тур-
нира взял «Маяк-Гранит». Правда, 
получая памятные кубки, грамоты 
и подарки, никто из них еще не знал, 
что уже завтра лучший подарок для 
всех россиян преподнесет отече-
ственная сборная, одержав волевую 
победу над командой Германии в 
финале олимпийского хоккейного 
турнира.

На трибунах в Пхенчхане, затме-
вая другие цвета, развевался россий-
ский триколор, а наши хоккеисты, не 
вслушиваясь в нейтральный мотив, 
пели гимн своей страны. И это вряд 
ли можно считать простым совпаде-
нием. Но то, что поддержка Южного 
Урала дошла до Южной Кореи, – на-
верняка. 

Александр Патритеев

суббОтним утрОм 24 февраля, рОвнО за сутки дО финальнОгО 
хОккейнОгО матЧа Олимпиады с уЧастием нашей сбОрнОй, на арену 
ледОвОгО двОрца «уральская мОлния» вышли уЧастники турнира 
пО хОккеЮ в валенках на кубОк закОнОдательнОгО сОбрания 
ЧелябинскОй Области «играй пО-нашему». и этО вряд ли мОжнО 
сЧитать прОстым сОвпадением. нО дОбрым знакОм – наверняка.

Марина ПоддуБная, председатель 
комитета Законодательного 
Собрания по информационной 

политике (фракция «Единая Россия»):
Сегодня в «Уральской молнии» собрались десятки 
хоккейных команд из разных муниципальных об-
разований Челябинской области. Хоккей в валенках 

– самый доступный вид спорта, самый народный, и могу 
подтвердить, что во всех территориях области в него играют 
и взрослые, и дети. Наш турнир идет параллельно с Олим-
пиадой в Южной Корее. Безусловно, Южный Урал бо-
леет за своих соотечественников, и все сегодняшние 
победы на этом льду посвящены российскому спорту.

Михаил ВидГоф, 
председатель комитета 

Законодательного 
Собрания по молодежной 

политике, 
культуре и спорту 

(фракция «Единая Россия»):
Нынешний турнир на кубок Законо-
дательного Собрания – восьмой по 
счету, и, что не может не радовать, с 

каждым годом он становится популярнее. А 
значит, хоккей в валенках набирает оборо-
ты. Конечно же, спорт – это залог здоровья, 
радость общения, хороший повод для того, 
чтобы людям сплотиться. В спорт не должна 
вмешиваться политика. Наш турнир как 
раз и служит примером такого сплочения, 
когда депутаты разных фракций Законода-
тельного Собрания вместе на хоккей-
ной площадке защищают одни ворота 
и стремятся к общей победе.

Сергей БуякоВ, депутат Законодательного 
Собрания Челябинской области (фракция «ЛДПР»):

Каждый год турнир вызывает только положительные эмоции. Приятно 
видеть знакомые лица участников, которые стабильно присутствуют на 
всех стадиях турнира. Отрадно видеть и новых спортсменов. Хотелось бы 

еще раз поблагодарить организаторов, которые вывели этот вид спорта с дво-
ровых площадок на областной уровень, под эгиду Законодательного Собрания. 
Есть такой девиз: «О, спорт! Ты – мир!» И это действительно так. Спорт 
объединяет. Страсти разгораются на хоккейной площадке, но после мат-
ча мы собираемся, обсуждаем игру, находим точки соприкосновения.

игорь еГороВ, депутат Законодательного 
Собрания Челябинской области (фракция «КПРФ»):

Год от года становится все интереснее наблюдать за командами, при-
езжающими на турнир из разных уголков Челябинской области, да и 
самим интересно скрестить клюшки за честь Законодательного Собрания. 

Сегодня команда депутатов сыграла несколько матчей, одержав в каждом 
безоговорочную победу. Но в первую очередь такие показательные матчи 
нацелены на пропаганду здорового образа жизни, и здесь не имеет 
значения, к какой фракции относится депутат. Здесь нет фракций, нет 
голосований, здесь одна идея – здоровый образ жизни.

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания 

Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

Поздравляю игроков сборной по хоккею с золотом 
Олимпиады! Для меня и всех челябинцев особо приятно, 
что среди олимпийских чемпионов воспитанники нашей 

хоккейной школы – Вячеслав Войнов, Николай Прохоркин, 
Никита Нестеров. Поздравляю и наставника сборной, нашего 
земляка, Олега Знарка. Конечно, спортивные аналитики еще 
разберут эту игру по косточкам. Но сейчас важно одно 

– спустя 26 лет наши хоккеисты взяли олимпийское 
золото. И эта победа сейчас нам очень нужна!

победители отборочных 
иГр в рамках турнира «иГрай 
по-нашему» примут участие 
в финальном этапе 
соревнований, который 
пройдет совместно 
с турниром 
по хоккеЮ в валенках 
на кубок законодательноГо 
собрания среди 
воспитанников детских 
домов челябинской 
области «мы верим 
в каждоГо!»

В хоккей играют не только настоящие мужчины

«иГрай по-нашему». иГрай, как наши
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В 
этом году День защитника 
Отечества совпал с празд-
нованием 100-летия со дня 

образования Рабоче-крестьянской 
Красной армии, которая стала сво-
его рода прообразом современных 
вооруженных сил нашей страны. И как 
доказательство тому – бескорыстное 
служение Родине, настоящий героизм, 
стойкость духа, отвага и патриотизм 
всех поколений россиян.

В канун государственного празд-
ника состоялось возложение венков 
и цветов к Вечному огню. В церемо-
нии принимали участие глава региона 
Борис Дубровский, заместитель пред-
седателя Законодательного Собрания 
Челябинской области, председатель 
комитета по социальной политике 
Александр Журавлев (фракция «Еди-
ная Россия»), главный федеральный 
инспектор по Челябинской области Ар-
тем Пушкин, глава Челябинска Евгений 
Тефтелев, митрополит Челябинский и 
Миасский Никодим, муфтий Челябин-
ской и Курганской областей Ринат Раев, 
а также представители вооруженных 
сил и правоохранительных органов.

Участники мероприятия вспомни-
ли военные подвиги южноуральцев, 
которые в разные годы защищали 
честь страны, жертвуя собой, сделали 
все, чтобы их дети и внуки жили под 
мирным небом.

– Для России День защитника 
Отечества – праздник особенный, – 
заметил заместитель председателя 
регионального парламента Александр 
Журавлев. – Он в первую очередь ас-
социируется у каждого россиянина с 
военной службой, с людьми, которые 
приняли решение носить погоны, слу-
жить своей стране, защищать Родину, 
подчас жертвуя своими жизнями. Для 
нас каждый, кто принял такое реше-
ние, – герой.

С праздником южноуральцев по-
здравил губернатор Челябинской 
области Борис Дубровский, который 
также обратил внимание на то, что 23 
февраля – праздник мужества, под-
вига, беззаветного служения Родине.

– Мы благодарно помним всех, 
кому обязаны своей свободой и не-
зависимостью, гордимся теми, кто 
несет свою военную службу сегод-
ня, – заметил глава региона. – Уже 
стало доброй традицией в канун 

этого праздника возлагать венки и 
цветы к Вечному огню. И эта памят-
ная традиция соблюдается во всех 
российских регионах. Она – как сим-
вол неразрывной связи поколений, 
нашей общей памяти. Ведь именно 

общая память делает людей единым 
народом, а территорию государства – 
страной.

Память тех, кто когда-то не вер-
нулся с полей битв, участники меро-
приятия почтили минутой молчания.

мужествО, дОблесть и герОизм 
всегда были ОтлиЧительными 
каЧествами рОссийских 
вОенных – От рядОвОгО сОлдата 
дО генерала. наша истОрия 
пОмнит мнОгО герОиЧеских 
пОдвигОв, каждый из них – 
пример лЮбви к рОдине. 
навернОе, пОэтОму кО днЮ 
защитника ОтеЧества 
ОтнОшение ОсОбеннОе, этО Один 
из самых пОЧитаемых 
праздникОв в рОссии.

александр ЖураВлеВ, заместитель председателя 
Законодательного Собрания Челябинской области, 
председатель комитета по социальной политике 

(фракция «Единая Россия»):
День защитника Отечества — особый государственный праздник. В первую 
очередь он отождествляется с людьми военными, теми, кто защищает 
границы нашей страны, стоит на страже покоя граждан, кто в случае не-

обходимости готов рисковать жизнью. Это праздник тех, для кого подвиг и геро-
изм — профессия, они несут боевую вахту не только на территории своей 
страны, но и далеко за ее пределами. Мы гордимся каждым, помним и чтим 
каждый подвиг.

день защитника отечества


